



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Especialista en Comunicación Pública de la Ciencia asumirá dirección del Centro de Investigación en Comunicación (CICOM)

Dra. Margoth Mena Young: "Se impulsarán los espacios de comunicación de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación"

29 MAR 2023

Gestión UCR



La Dra. Margoth Mena Young asumió la dirección del Centro de Investigación en Comunicación CICOM a partir del lunes 27 de marzo (foto cortesía CICOM).

Desde hace más de una década, la Universidad de Costa Rica impacta a la sociedad costarricense, en materia de investigación y desarrollo de proyectos sobre **medios, tecnología, narrativa, democracia, ciudadanía, género** y procesos de comunicación y organización, por medio de la labor del Centro de Investigación en Comunicación CICOM.

Gracias a este trabajo, la UCR ha entregado al país un total de **119 investigaciones interdisciplinarias que aportan conocimiento en el campo de la comunicación**, y que van dirigidas a impulsar la reflexión y el análisis de la comunidad académica y de diferentes sectores sociales sobre **temas urgentes**.

Con la mirada fija en fortalecer ese **vínculo de la academia con la sociedad costarricense, y de impulsar aún más la comunicación de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación**, la Dra. Margoth Mena Young asumió la dirección del CICOM, a partir de este 27 de marzo.

La Dra. Mena es investigadora y especialista en **Comunicación Pública de la Ciencia**. Además, cuenta con una gran trayectoria y experiencia en el área de comunicación estratégica de la Ciencia, Tecnología e Innovación. Ha trabajado para el Centro Nacional de Alta Tecnología; el Ministerio de Economía, Industria y Comercio; y el Ministerio de Ciencia, Innovación, Tecnología y Telecomunicaciones.

Por otra parte, ha laborado para la Universidad de Costa Rica como **docente e investigadora de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva**, instancia en la cual

también fungió como coordinadora académica del énfasis de Relaciones Públicas.

Asimismo, Mena formó parte del Consejo director de la Red de Popularización de la Ciencia y la Tecnología para América Latina y el Caribe; y actualmente coordina la “Red para la Evaluación de Procesos de Gestión pública en pandemia y Participación ciudadana (Evaprop)” del Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología–CYTED.

¿Cuáles son sus principales ejes de gestión como directora del CICOM?

Tras asumir el desafío de dirigir el CICOM, la Dra. Mena explicó que se centrará en dar continuidad a los proyectos que aún están en marcha, así como en impulsar **la atención en objetos novedosos de investigación disciplinar**.

“Partiendo de que el centro se ha consolidado en los últimos años, el plan de trabajo propuesto gira en torno a tres pilares: la internacionalización de la investigación mediante el impulso a redes inter y multidisciplinares; la implementación de una política de responsabilidad social científica; y el fortalecimiento de nuestra vinculación con fenómenos urgentes de la realidad mediática y con necesidades nacionales y comunales donde la universidad debe estar presente” afirmó Mena.

Como parte de su línea de gestión, Mena también pretende fomentar espacios de investigación y discusión en materia de Comunicación Estratégica de la Ciencia, la Tecnología e Innovación (CTI).

“Una sociedad informada tiene diálogos más provechosos en torno a decisiones individuales y colectivas, y es más capaz de encontrar soluciones a sus problemas próximos y a considerar diferentes posturas o decisiones en esa búsqueda del bienestar. Cuando se tiene acceso a información actualizada y veraz también es posible realizar acciones de control social sobre procesos públicos y es posible incluir la ciencia y la tecnología en nuestras conversaciones diarias, lo que finalmente provoca espacios de democratización del conocimiento y de crecimiento de nuestra cultura científica social, que también -pensando en otros efectos- incidirá en vocaciones científicas, en manejo del riesgo, en fortalecimiento de las ciudadanías tecnocientíficas y en mayor protección contra la manipulación y caos que está creando la desinfodemia” expresó Mena.

El CICOM es la instancia académica de la Universidad de Costa Rica encargada de la investigación del área de las ciencias de la comunicación. Actualmente desarrolla cuatro programas de investigación: Medios, tecnología y sociedad; Narrativas, género y comunicación; Ciudadanía comunicativa, medios de comunicación y democracia; y Procesos de comunicación y organización; y alberga un total de **34 investigaciones activas**, en las que participan **42 personas investigadoras**.



[Tatiana Carmona Rizo](#)
Periodista de la Oficina de Divulgación e Información
tatiana.carmonarizo@ucr.ac.cr



Etiquetas: [direccion](#), [cicom](#), [ciencia](#), [tecnologia](#), [investigacion](#), [social](#).